
第 23回議会運営委員会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和４年１月１３日（木曜）    ９時３０分 開会 

休 憩 9:34-36 

１０時１２分 閉会 

会 議 場 所  

出 席 委 員 

氏   名 

委員長  中村 和宏 委 員 黒田 栄継  

委 員  鈴木 健充 委 員 常通 直人  

委 員  中田智惠子   

委 員  渡辺洋一郎  議 長 早 苗  豊 

欠席委員  

氏   名 

副委員長 正村紀美子   

   

説明等に  

出席した  

者の氏名  

総務課長 佐々木 快治   

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 佐藤 史彦 主査 上田 瑞紀 

『会議に付した事件と会議結果など』 

１ 開 会 

・委員長が開会を告げ、正村副委員長欠席の旨を報告後、事務局から本日の委員会の

日程を説明する。 

２ 議 件 

（１） 調査事項 

ア 令和３年芽室町議会定例会１月臨時会議の運営について  資料１ 

イ 議会だより２月号の編集企画について          資料２ 

ウ 白樺高校との包括連携協定事業（１学年）実施要領案について 

                             資料３ 

エ 定数と報酬のあり方について            当日資料４ 

オ 第２回モニター会議開催要領案について         資料５ 

 

３ その他 

（１）次回委員会の開催日程（予定）について 

（２）その他 

                                        

２ 議 件 

ア 令和３年芽室町議会定例会１月臨時会議の運営について  資料１ 

・総務課長：資料１－１説明。 

・事務局長：資料１－２説明。 

・委員長：それぞれ提案予定事項について説明あったが、質疑は。 

・（質疑なし） 



・事務局長：資料１の「２」～「４」説明 

・委員長：資料１の「２」～「４」について質疑は？ 

・委員長：他に質疑はないか？ 

・（質疑なし） 

・委員長：提案通りで決定する。 

 

イ 議会だより２月号の編集企画について  資料２ 

・渡辺委員：資料説明（12ページ編集。校了２月３日。編集概要等説明。） 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・常通委員：昨年12月に実施した「芽室高校との意見交換会」結果を反映した部分

はあるのか？ 

・渡辺委員：意見交換の結果を尊重して、編集企画会議で協議し、反映できる部分か

ら取組んで行く考えである。 

・委員長：他にないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：提案内容で決定する。 

 

ウ 白樺高校との包括連携協定事業（１学年）実施要領について  資料３ 

・常通委員：資料説明（目的、事業内容、場所、日程、議会受入体制）。特筆事項は

事前学習の現場（高校）での実施とクラスの数が５クラスということ。事前学習の

資料は、次回の議会運営委員会で協議したい。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・黒田委員：模擬議会のシナリオを見ると表決の仕方が混在している。起立表決か？

電子表決か？ 

・常通委員：電子表決を想定している。資料は修正する。 

・鈴木委員：学校に出向いての事前学習が新たな取組み。説明概要は？ 

・常通委員：難しい内容ではなく「議会及び議員とは？」という基本知識のレクチャ

ーをイメージしている。 

・鈴木委員：議場体験がメインとなる。事前学習において、「議場体験」のイメージ

ができるような工夫を提案したいが、いかがか。 

・常通委員：意見を踏まえて検討したい。 

・委員長：他にないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：未確定事項について、先方及び関係者等と協議・調整後、次回の議会運営

委員会及び全員協議会で共通認識を図る。 

 

エ 定数と報酬のあり方について  当日資料４ 

・事務局長：資料説明（第８回全員協議会（12月21日開催）の協議結果及び第２回

議会モニター会議（1月27日開催予定）の議論に向けて、議会内共通認識を図る目

的として整理した資料の説明）。 



・委員長：「資料４－２ 検討スケジュール」について、意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：「資料４－３ 項目別基本事項」について、意見・質疑はないか？ 

・黒田委員：全員協議会での意見を踏まえた資料と捉える。各項目の「背景・経過・

根拠・論点」は、議会としての決定事項か？経過か？ 

・事務局長：これまでの検討経過及び現状として認識していただきたい。 

・委員長：他にないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：説明内容を議運の案とし、次回の全員協議会で共通認識を図る。 

 

オ 第２回モニター会議開催要領案について  資料５ 

・鈴木委員：資料説明（第８回全員協議会（12月21日開催）の協議結果を踏まえて

再検討した「グループワーク進行要領」の説明）。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：説明内容を議運の案とし、次回の全員協議会で共通認識を図る。 

 

 

３ その他 

（１）次回の委員会開催日程について  

令和４年１月１７日（月曜）午前９時３０分～ 

（２）その他 

・委員長：他に「その他」案件はあるか？ 

・（委員、議長、事務局なし） 

 

                      以上をもって委員会を閉会する。 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 １名 議 員 ０名 合計 １名 

  

令和４年１月１３日 

議会運営委員会委員長 中 村 和 宏 

 

 


